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Ihre Informationsanfrage IA-030/2021 - Stadttauben 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zu Ihrer o.a. Anfrage teile ich Ihnen im Auftrag des Oberbürgermeisters Folgendes mit: 
 
 

1. Wie viele Stadttauben leben schätzungsweise in Chemnitz bzw. inwieweit hat sich 
die Anzahl seit 2019 verändert? 
 
Der Stadttaubenbestand von Chemnitz wurde im Jahr 2019 auf 500 bis 1000 Brutpaare 
geschätzt, ein Rückgang von bis zu 50 % im Vergleich zum Brutbestand zu Beginn der 
2000er Jahre (siehe Antwort Frage 1 der Ratsanfrage RA-496/2019 – Stadttauben). 
 
Aktuellere Zahlen liegen nicht vor. Von einer Zunahme des Bestandes seit 2019 ist jedoch 
eher nicht auszugehen, da die Zahl der zur Verfügung stehenden Brutplätze durch 
Sanierungsmaßnahmen und Gebäudeabrisse vermutlich abgenommen hat. 
 

2. Gab es seit 2019 Fälle, bei denen Krankheiten durch Stadttauben auf Menschen 
übertragen wurden? 
 
Weder dem Gesundheitsamt noch dem Lebensmittelüberwachungs- und Veterinäramt sind 
seit 2019 Fälle bekannt geworden, bei denen in der Stadt Chemnitz Krankheiten durch 
Stadttauben auf Menschen übertragen wurden. 
 

3. Wie wirkt sich das vermehrte Aufkommen von Krähen, Wanderfalken und andere 
Vogelarten auf den Taubenbestand aus? 
 
Im Stadtgebiet Chemnitz gibt es derzeit drei Brutreviere von Wanderfalken. Ein viertes 
Brutpaar ist gerade dabei sich zu etablieren. 
Da Stadttauben auch zum Beutespektrum der Wanderfalken gehören, kann davon 
ausgegangen werden, dass die Tiere einen Teil der Stadttauben erbeuten. 
Untersuchungen zum Einfluss der Wanderfalken auf die Stadttaubenpopulation in 
Chemnitz liegen jedoch nicht vor. 
 
Ein Einfluss von Krähen oder anderen Vogelarten auf den Taubenbestand ist nicht 
bekannt. 
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4. Gibt es in Chemnitz Taubenhäuser, die sich der Haltung und artgerechten Fütterung 
von Stadttauben widmen und wo befinden sich diese? 
 
Im Stadtgebiet von Chemnitz wird derzeit ein Taubenhaus im Bereich Fürstenstr. 141 durch 
den TSV Chemnitz und Umgebung e.V. betreut. Die Kontrolle des Taubenhauses erfolgt 
dabei in einem halbjährigen Turnus. 
 
In der Vergangenheit gab es zwei weitere Taubenhäuser (ein Taubenhaus auf dem 
Gelände des Tierheims des Tierschutzvereins Chemnitz u.U. e.V., Pfarrhübel 80 selbst und 
ein Taubenhaus im Bereich Flemmingstr. 8), deren Betrieb zwischenzeitlich eingestellt 
wurde. 
 

5. Sind in Chemnitz weitere tierschutzkonforme Stadttaubenprojekte geplant, 
entsprechend dem Augsburger oder Aachener Modell?  

 
 Nein. 
 
Freundliche Grüße 
 
 
 
Miko Runkel 
Miko Runkel 
Bürgermeister 


